

Leon Minant



# LA JUVENTUD



## PUBLICACION SEMANAL

Organo de la escuelas gratuitas para obreros de la Congregación

Año II.

Dirección y Tipografía privada: Congregación Mariana---Gandía.

Núm. 13

### Institución de la Sagrada Eucaristía

Jesucristo nuestro divino Salvador había cumplido con la misión de enseñar á las gentes el camino del cielo.

Llegábase ya la hora en que había de ofrecer su Cuerpo y Sangre en Verdadero sacrificio para reconciliar con Dios á todo el linaje humano.

Cesaba el antiguo Testamento con sus figuras y promesas, é iba á inaugurarse el Nuevo con sus excelencias y realidades: y como Jesucristo hubiese amado toda su vida á los suyos, quiso dejarles antes de morir la prenda más sensible de su cariño. El mismo Cuerpo y Sangre que había de ofrecer en la cruz, nos le quiso dejar perpetuamente en holocausto, no visible y sangriento, sino invisible é incruento, pero real y verdadero debajo de especies de pan y vino, el cual pudiese ofrecerse innumerables veces al Padre eterno para aplicar á los hombres los merecimientos de la pasión de su santísimo Hijo.

Congregados los Apóstoles en Jerusalén para comer en el cenáculo el cordero pascual, después que Jesu-

cristo acabó aquella obra de tanta humildad y caridad como fué lavar los pies á sus discípulos, al sentarse de nuevo á la mesa arrebató la mirada de todos por la luz de la divina Esencia que en aquella ocasión destellaba en su persona con más viva y hermosa claridad, significándoles que se disponía á obrar una muy singular y estupenda maravilla.

En efecto: tomando en sus manos un pan que había quedado en la mesa, levantó sus divinos ojos al cielo, y después de dar gracias, lo bendijo con peculiar bendición, lo partió y dió á sus discípulos diciendo: «Tomad y comed; porque esto que os doy es mi cuerpo, el mismo que ha de ser entregado por vosotros y puesto en la cruz por la salud del mundo.» Con gran respeto y veneración recibieron los Apóstoles el celeste manjar, creyendo firmemente que la carne del Hijo de Dios era verdadera comida que sustenta el alma para la vida eterna.

Estaban todavía absortos en la contemplación del soberano misterio que acababa de realizar el divino Maestro, cuando tomó luego en sus manos un cáliz lleno de vino mezclado con alguna poca de agua, y dando asimismo gracias á su eter-

no Padre, lo bendijo y dió á beber diciendo: «Bebed todos de este cáliz, porque lo que os doy á beber en él, es mi sangre, con que se confirma el Nuevo Testamento, aquella misma que será derramada en la cruz por vosotros para remisión de los pecados.» Y recibiendo los discípulos de manos de su Maestro el cáliz, bebieron de él con toda devoción, no dudando que bebían al Sangre de Cristo, que apagaba la sed del alma ansiosa de los bienes eternos, y es precio y rescate de la redención del mundo.

Después de haber experimentado los Apóstoles las inefables delicias de tan divino alimento, como quisiese el Señor que este sacramento y sacrificio de la nueva ley durase en su Iglesia hasta el fin del mundo, añadió: «Esto que me habéis visto hacer, hacedlo en adelante vosotros en mi memoria.» Excelsa potestad, en virtud de la cual lo más grande que hay en el cielo y lo más magnífico que puede existir en la tierra se ofrece á los mortales en la manera más grandiosa y sublime. Manda sagrada, que cumplieron los Apóstoles íntimamente persuadidos que no sólo honraban la memoria de Jesucristo, sino se incorporaban con

El, y que ofrecían su cuerpo y sangre en sacrificio invisible acepto á la divina Majestad y perdurable hasta la consumación de los siglos.

(P. LUIS DE LA PALMA. S. J. —*Hist. de la Sda. Pasión*).



POR EL MUNDO CATOLICO

### El catolicismo avanza en Inglaterra

Hace unos días ha visto la luz en Londres el *Catholic Directory* para 1911. Es un admirable anuario y una colección preciosa de informaciones interesantísimas que todos los años viene publicando Mons. Jackman, secretario del Arzobispo de Westminster.

En este libro pueden verse los progresos que el catolicismo ha hecho durante el año 1910 en Inglaterra y Escocia.

Al comenzar el año pasado existían en Inglaterra y en el país de Gales, 20 Obispos, 2.687 sacerdotes y 1760 edificios consagrados al culto católico. En 1910 el número de Obispos ha quedado estacionario, porque no se han creado nuevas diócesis, pero en cambio ha aumentado en 60 el número de sacerdotes y han sido construídas 14 nuevas iglesias.

Parecerá que estos progresos son insignificantes: no es cierto, pues es maravilloso que en Inglaterra entre un clero anglicano que tiene al pueblo sujeto por las *esterlinas* se haya podido dar en un año sólo paso tan importante.

En Escocia, á principios de 1910, había 6 Arzobispos y Obispos; 553 sacerdotes y 390 iglesias y capillas. A fin de año, ha crecido considerablemente el número de sacerdotes y santuarios. Así que también la Escocia que antes parecía impenetrable á la idea católica comienza poco á poco á orientarse hacia Roma, de la cual Enrique tirano é Isabel sanguinaria, la habían cruelmente separado.

De los 5,302 sacerdotes que

forman el Clero de la Gran Bretaña, 2,758 son seculares y 2,544 religiosos.

La Jerarquía católica en el Imperio Británico, comprendidas las Colonias, está representada por 31 Arzobispos, 110 Obispos, 38 Vicarios y 11 Prefectos Apostólicos. Total 190 Prelados que gobiernan á 12.156,885 fieles; de ellos hay 5 millones y medio en el reino unido de Inglaterra y Escocia.

En estos últimos días se ha creado la nueva Sede Arzobispal de Simla en la India y el Vicariato de Gibraltar ha sido convertido en Obispado.

Se ha notado en todo este tiempo un notable aumento de conversiones, que en el Reino Unido vienen á ser por término medio 700 al mes. En el último semestre de 1910 numerosos miembros del clero anglicano han ingresado en la verdadera Iglesia.

Estas conversiones producen muy buena impresión en el pueblo, el cual, á la vista de tales ejemplos, se muestra menos receloso á parar definitivamente al catolicismo.

Hace pocas semanas el Obispo de Southwark ha administrado la Confirmación á más de 50 laicos que frecuentaban antes las iglesias anglicanas. Este lento y gradual movimiento hacia Roma, este tránsito de almas de la herejía á la Religión verdadera son en Inglaterra muy comentados.

Quiera Dios que vuelvan los tiempos felices en los cuales la Inglaterra vuelve á ser llamada con el nombre glorioso de Tierra de los Santos.



### EL PATRON DE LA IGLESIA

(A LOS ANTICLERICALES)

De gallardetes ornado,  
Tendida la vela al viento,  
Con ligero movimiento  
Un bajel surca la mar  
En el mástil desplegada  
Al aire va su bandera,  
Y entre tanto, placentera  
Dulce voz se oye cantar:  
«Boga, boga, fiel barquilla  
No temas el fin ignoto,

Pues te dirige el Piloto  
Más hábil que el Ponto vió;  
Deja, deja que tu quilla  
Gobierne la sabia mano  
En que el Señor Soberano  
De los cielos confió».  
Calló la voz y el sendero  
Siguió el bajel por los mares  
Arrostrando los azares,  
Puesta en el Patrón la fe;  
Lleva en la popa un letrado  
Que dice en bellos colores:  
«Yo camino sin temores;  
Mi Patrón es San José».

Alfonso Payán, S. J.

### Las finquitas del Sr. Pablo

Leemo:

«El ciudadano Pablo Iglesias, *leader* del socialismo español, posee dos finquitas en El Escorial. Un par de casas rodeadas de huerta y jardín, que no son precisamente dos alcázares, pero que ya quisiéramos para nues'ro solaz muchos de los partidarios del antiguo régimen, y algunos burgueses odiados que pasan graves apuros para vivir en casas de alquiler.»

El Sr. Pablo que era obrero tipógrafo de la casa Rivadeneira ha llegado á ser propietario, gracias á los *sacrificios* que lleva hechos por el socialismo.

¿Todavía no ven claro los obreros engañados?

C. y E.



### RETROCESO DEL MAR

Todos los años al ir la procesión del *Corpus*, de la parroquia de Beuzec á la iglesia principal de Concarneau, tiene que pasar durante un cuarto de hora por la orilla pedregosa del mar, en un paraje que el ímpetu de las olas cubre dos veces al día por efecto de la marea.

Pero sucedió una maravilla, y fué que en el momento de entrar la procesión en aquel lugar cubierto de espumante oleaje, el mar contrarió las leyes del flujo y reflujo se retiró silencioso, dejando el espa-

cio suficiente para que el cortejo procesional pasara sin dificultad y á pie enjuto por la orilla que sirve de camino hacia Concarneau.

El obispo de Quimper, Guillermo Le Prestre, confirma el hecho en un documento de 22 de Diciembre de 1622. Atestigua en él que mientras fué párroco de Beuzec, en Concarneau, los ancianos del pueblo le certificaron haber sucedido este prodigio todos los años; y que él mismo lo presencié muchas veces.

Con frecuencia, dice, cubría el mar la playa, y según ley ordinaria no debía retirarse hasta después de haber transcurrido cuatro horas. Al llegar entonces la procesión, los principales de la ciudad exhortaban á que siguiera su marcha, y al punto retrocedían las aguas para dejar libre el paso al cortejo del Santísimo Sacramento.

Y si el Profeta Rey, con motivo del paso de los israelitas por el Jordán, exclama lleno de júbilo: *Quid es tibi, mare, quod fugisti; et tu Jordanis, quia conversus es retrosum*, no es maravilla tributasen los feligreses de Beuzec cánticos de alabanza al Todopoderoso por haber mandado que retrocedieran las olas del mar ante la augusta presencia de la divina Eucaristía.

(J. Hautin, S. J., Sacramentum amoris Eucharistia, pág. 546).

## LAS HOJITAS PIADOSAS

A los repartidores de las hojitas de Nakes les ha pasado una cosa muy buena. Fueron condenados por el juez municipal de Manresa á pagar 25 pesetas de multa. Como es muy natural, no se conformaron á sacar los cuartos del bolsillo, cosa, ¡ay! bien amarga en estos tiempos de carestía; y apelaron al juzgado de primera instancia, en espera de más indulgente sentencia; pero ¡que si quieres!; el juez de primera instancia, no sólo no les perdonó los cinco duros, sino que les condenó á sacar otros diez más á cada uno.

Ahora que sigan repartiendo hojitas, si les place.

C. y E.

## LA TABERNA

Franco á todos el umbral es la venta del veneno; ¡siempre lleno, siempre lleno de la taberna el local!

Esta lóbrega mansión de la embriaguez repugnante, como el infierno del Dante necesita una inscripción:

“Ni esperanza ni consuelo Para quien penetre aquí; sólo puede hallar en mí deshonor, miseria, duelo.

En cuerpo y alma perdido está el que á estas puertas llame; el que entra aquí sale infame, estúpido, envilecido.”

¡Ay de los que el vaso oprimen,  
Baco, en tu odiosa caverna!...  
¡Pueblo, pueblo, la taberna es cárcel y es el crimen!

RODOLFO MENDEZ



## FIESTA DEL CORPUS

Yendo el P. Avila un día del Corpus al convento de la Cartuja de Granada, se le apareció Cristo nuestro Señor con la cruz á cuestas y coronado de espinas, corriéndole la sangre por el rostro, con amarguísimo semblante, con aquella agonía y aflicción con que iba por las calles de Jerusalén para morir en el Calvario.

Admirado el siervo de Dios, le dijo:

—Señor, ¿en día tan solemne trae V. M. traje tan doloroso?

—Así me ponen los hombres con los pecados que en este día cometen, le respondió el Redentor.

## LOS QUE NO PECAN

Hablando con cierto cura de aldea un alto magistrado francés quiso hacer gala de despreocupado.

Como no era cosa de dejar

en olvido la Confesión, dijo de ella tan altas lindezas que el pobre cura no sabía si soltar la carcajada ó si morir de repente.

Viendo la perplejidad del sacerdote, el librepensador supuso tenerle ya entre la espada y la pared, y no queriendo abusar de su triunfo, concluyó la peroración diciendo:

—Yo no me confieso nunca, nunca, señor cura, por la sencilla razón de que no peco

—Caballero, contestó el sacerdote, hasta ahora sólo se conocen dos clases de personas que no pequen.

—¿Y cuáles son ellas?—preguntó el librepensador con sorna:

—La primera clase es los que todovía no llegaron al uso de la razón; y la segunda, la de los que la perdieron.

## LA IGLESIA Y EL TEATRO

El coronel Paquerón frecuentaba poco el teatro. Una noche que volvía de comer con su amigo el general Negre, le dijo éste que se proponía torminar el día asistiendo á una función de teatro.

—Con mucho gusto iré,—dijo el coronel—mas espero no me rehusaréis antes un favor. Tengo que hacer cuestión de un momento; ir á una casa muy cerca de aquí. Venga usted conmigo.

—Perfectamente—contestó alegremente el general.

Minutos después se hallaban los dos amigos en una miserable habitación que la llenaba una pobre familia compuesta de siete personas.

Al ver esta gran miseria, el general se enterneció; Paquerón lo esperaba.—¡Si dejásemos aquí el dinero del teatro...—murmuró al oído de su amigo.—Ya lo creo—repuso el general con su habitual alegría:—le agradezco la partida que me ha jugado, y le invito á mi vez á ir á contársela á la Virgen de las Victorias.

## INCONSECUENCIA

Cuando uno de mis hijos

comete una falta y la confiesa sinceramente, y conozco que está arrepentido de ella, se la perdono al momento; pero si se obstina en callarla, ó si no da señales de arrepentimiento, entonces le castigo inexorablemente.

—¡Hombre! usted es enemigo de la Confesión, y sin embargo ha establecido en su familia lo mismo que Jesucristo estableció en su Iglesia...

---

La ACCION SOCIAL POPULAR, persistiendo en su meritísima labor de orientación social, ha publicado en elegante folleto de 32 páginas en 8º prolongado y esmeradamente impreso, la admirable Carta Pastoral del Ilmo. Sr. Obispo de Vich «DIOS Y EL CESAR» que tan grandes elogios ha merecido de S. S. Pío X. Esta edición, de un MILLON de ejemplares, á precios sumamente económicos, tiene la ventaja de presentar la Pastoral del Dr. Torras y Bages, ilustrada con luminosas síntesis debidas al mismo doctísimo Prelado y, además, de insertar íntegra la Carta gratulatoria del Papa.

---

### HORRIBLE SUCESO

Leemos en un diario de Néuenburg, periódico protestante por más señas, que un blasfemo llamado Juan Ritter se jactaba en una casa de huéspedes de Dürrgrabeu, delante de gran número de personas, de blasfemar impunemente contra Dios y que mostró su bárbaro atrevimiento blasfemando tan horriblemente, que los que le oían quedaron sobrecogidos de temor. De repente cesaron las blasfemias; el infeliz se había quedado mudo.

---

### DONDE LAS DAN LAS TOMAN

—Al ir á acercarse un sacerdote al despacho de billetes de una estación del ferrocarril, se interpuso un viajante de comercio que, sin estar en fila, pretendía haber llegado antes, y le dijo con no muy buenos

modos:

—Después de mí.

Y añadió:

—Aquí, como el confesonario, hay que guardar turno y pagar.

—¿Ha pagado usted, pues, alguna vez en el confesonario?

—Sí, señor.

—Pues lo siento por usted, porque allí sólo tienen que pagar aquéllos que se ven obligados á restituir lo que han robado.

El viajante, sin replicar, desapareció en medio de la rechilla de los circunstantes, que celebraron la oportuna réplica del sacerdote.

---

El domingo próximo pasado tuvo lugar en el salón de la Congregación la sesión sexta de la Sección de Apologética conforme el programa que más abajo copiamos.

Cuantos tomaron parte activa en el acto estuvieron felicísimos en el desempeño de su cometido. Los jóvenes congregantes marianos supieron proporcionar al numeroso y selecto público que les escuchaba un buen rato de ameno é instructivo solaz.

Nuestra más cordial enhorabuena para todos.

- I. **Obertura.**
- II. **Discurso preliminar**, por D. José Capsir, Abogado,
- III. **Los moldes rotos**, por D. José Brotóns.
- IV. **El odio á las órdenes religiosas**, por D. Jesús Morant.
- V. **Venid, niños, á mí**, por D. Andrés Escrivá.
- VI. **Una madre feliz**, por D. José Pastor.
- VII. **Blay regenerador**, por D. Luis Cucart, D. Federico Climent, D. José Fayos y D. Ignacio Martínez.
- VIII. Sinfonía.
- IX. **¡Paciencia!** por D. Juan Lacruz.
- X. **¿Qué son las órdenes religiosas?** por D. León Climent.
- XI. **A la patrona de España**, por D. Luis Cucart.
- XII. Himno final.

¡MILAGRO! ¡MILAGRO!

Refieren de Roma que en Cerreto-Sannito ha sido hallado el cuerpo del Obispo de Sodo, que falleció hace ciento setenta años, sin señal alguna de descomposición. La policía tuvo que intervenir para evitar que el gentío que gritaba: «Milagro! ¡Milagro!», se apoderase de fragmentos del féretro ó de las ropas del difunto para conservarlos con reliquias.

Dícese que varios sabios han salido para Cerreto-Sannito con objeto de estudiar este suceso extraordinario.

---

## PASATIEMPOS

### OCURRENCIA

Interrogando Jacinto á la Mujer doña Inés díjole con gran interés:  
—He sabido buena mujer que su hijo es muy tonto; Contestóle doña Inés:  
--No se extrañe por esto, en algo pues se ha de ver que es sobrino de usted.

\* \*

Salió suspenso un estudiante en Junio y se marchó tan fresco á veranear.

Sus padres, amigos y conocidos le preguntaron, en cuanto se apeó en la estación por el resultado de los exámenes  
—¡Ah! ¡Magnífico!—contestó el estudiante.—Figúrense ustedes que todos los catedráticos exclamaron á una: ¡Que se repita! ¡que se repita!... Y no hay remedio; tendré que darles ese gustazo en Septiembre.

\* \*

### OCURRENCIA

—Ola, do vienes, Tarcisio?  
—De visitar á pepito  
Para hablarle un poquito  
Y pedirle un beneficio:  
—¿Sabes cual, amigo Pipí?  
Que no sea mentiroso  
Puesto que es tan poderoso,  
Para bien hablar de tí.

---

Gandía 10 de Junio de 1911  
Con licencia de la Autoridad Eclesiástica